

ANIVERSARIO

Galdón. Los Seniors Españoles para la Cooperación Técnica, Secot, premiaron ayer a diez de los emprendedores que han asesorado en sus diez años de andadura en Granada

Los premios de la experiencia acumulada y voluntaria

E. REPORTAJE

D. Calisteros

■ GRANADA. Rafaela Ojeda tenía una idea empresarial. Tenía incluso un plan que materializaba la idea y la volvía proyecto. Pero todo proyecto empresarial necesita una inversión que, en el caso de Rafaela, tenía que llegar a través de un banco. En el Instituto de la Mujer le recomendaron que visitase a los voluntarios de Secot, profesionales ya jubilados que aportan su experiencia de forma gratuita.

Les llevó su proyecto, su idea y sus ganas de salir adelante. En Secot realizaron un informe y le asesoraron sobre a qué entidad bancaria podría acudir. Y le dieron el crédito. Desde entonces, regenta la peluquería Zuleima, en Ogjares, y da trabajo a tres personas. De eso hace tres años.

Ayer, esas mismas personas que la ayudaron desinteresadamente hace tres años, que le volvieron a ayudar cuando tuvo problemas y que le facilitaron las salidas cuando no era capaz de ver nada más que el horizonte negro de la derrota, le dieron un premio. A ella y otras nueve personas que tenían una idea, que acudieron a Secot y que hoy son empresarios.

"Han sido ángeles del cielo", dice Rafaela. "Te ayudan de una forma tan humana, tan cercana, sin pedir nada a cambio, que les debo el cien por cien de lo que tengo hoy", asegura.

"Sé que siempre los tendré ahí", explica. Y el mero hecho de que tres



Los diez premiados por Secot, ayer en el edificio Zaida.

MARIA DE LA CRUZ

► **GALARDÓN**

Premiados

Además de Rafaela Ojeda y Verónica Sánchez, Secot premió ayer a Carmen Ruiz -Mamicocina-, José María García -Baños árabes Hamman-, Ramón Cantón -Centro de interpretación del Sacromonte-, Manuel Berlanga -Cable Sur Comunicaciones-, Luis Javier Salinas -Domored-, Natalia Reyes -Ludoteca-, Victoria Plugaru -Máxim Alimentación- y Magdalena Ramos -Óptica Navas Parejo-.

años "se acuerden de mí entre toda la gente a la que han ayudado me hace sentirme orgullosa". Por ello, acudió ayer al edificio Zaida a recoger el premio Emprendedores que ha servido para destacar el trabajo de diez de los empresarios apoyados por los voluntarios de Secot.

En esa misma ceremonia se premió a otra persona que tuvo también una idea. Una academia de inglés para niños de 2 y 3 años. Verónica Sánchez acudió a Secot animada "porque alguien me contó lo que hacían". Al igual que Rafaela, necesitaba asesoramiento sobre todo para conseguir fondos para poner en marcha Inglés Divertido. "Había acudido a otras instituciones", expli-

ca, pero confió en los voluntarios de la fundación. Y desde abril de este año tiene abierta su academia, "un concepto diferente como escuela de idiomas", ya que, para empezar, el cliente no es el convencional.

También le hace feliz el premio, el reconocimiento a su proyecto por parte de aquellos que empujaron en la misma dirección que ella para que saliera adelante. "Estoy muy contenta -explica- de que ellos mismos vean que el proyecto tiene éxito".

Dos de los diez asesorados. Ejemplos, simplemente, de los diez proyectos que Secot premió ayer. Diez empresas que han salido adelante con el apoyo de la voz de la experiencia que proporciona la fundación.